

# Der Blutspende- dienst des DRK

**Ausbildung der  
RK-Gemeinschaften**

# **Der Blutspendedienst des Deutschen Roten Kreuzes**

## **Ausbildung der Rotkreuz-Gemeinschaften**

### Hinweis:

Aus Gründen der einfacheren Lesbarkeit verwenden wir durchgängig die männliche Schreibweise wie Spender oder Helfer. Selbstverständlich wirken beide Geschlechter gleichermaßen am Erfolg unserer Arbeit mit.

Der Leitfaden basiert auf dem „Helfergrundseminar“ der Hauptabteilung Seminar, DRK-Blutspendedienst West und dem Ausbildungssatz für Lehrkräfte der Schriftenreihe für die Ausbildung der Rotkreuz-Gemeinschaften.

### Herausgeber:

DRK-Blutspendedienst West gemeinnützige Gesellschaft mit beschränkter Haftung der Landesverbände Nordrhein, Westfalen-Lippe, Rheinland-Pfalz und Saarland; Hauptabteilung Seminar

Textbearbeitung: Dr. G. Walther-Wenke, Dr. W. Engel, T. Hellwetter, B. Lüttel

Gestaltung: K. Pacyna, T. Blank

Abbildungen: DRK-Blutspendedienst West

Stand: Mai 2011

# Vorwort

Gute Arbeit fängt mit Wissen an: Qualifizierte Helfer stellen die Grundlage der Durchführung eines erfolgreichen Blutspendetermins dar. Damit tragen sie wesentlich zur Qualitätssteigerung und -sicherung bei.

Die Ausbildung „Der Blutspendedienst des Deutschen Roten Kreuzes“ richtet sich an diejenigen Helfer, die neu auf Blutspendeterminen tätig werden wollen und ist als Grundlagen-seminar konzipiert, auf der die weitere Ausbildung der Fach- und Funktionskräfte im Bereich Blutspende aufbaut.

Mit dem vorliegenden Seminarentwurf wollen wir Ihnen die Arbeit in zwei Bereichen erleichtern. Erstens bietet der Entwurf eine Richtschnur für das zu vermittelnde Wissen. Zweitens erwerben die Teilnehmer an der Helferausbildung das notwendige Wissen, um auf Blutspendeterminen tätig zu werden. Der Leitfaden kann keine praktische Einweisung vor Ort ersetzen. Er bietet aber dem Lehrenden Sicherheit über die erforderlichen Themen und dem Lernenden das notwendige Einstiegswissen, um die an ihn gestellten Aufgaben und Anforderungen bei der Blutspende zu erfüllen.

Als satzungsgemäße Aufgabe des DRK ist die Blutspende auch immer im Blickpunkt des öffentlichen Interesses. Umso wichtiger ist es, Helfer im Roten Kreuz auf die Fragen von Spendern sowie der Öffentlichkeit vorzubereiten.

Wissen ist ein Bestandteil von Motivation. Das Seminar soll daher auch für das Thema Blutspende motivieren. Durch den modularen Aufbau ist es insbesondere geeignet, an Dienstabenden und Schulungsabenden in Ortsvereinen durchgeführt zu werden.

Für Ihre künftigen Lehr- und Lernsituation wünschen wir Ihnen viel Erfolg und natürlich viel Spaß!

*Gregor Veltkamp*  
Leiter Hauptabteilung Seminar